
 
 

Protokollauszug 
aus der 

41. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Klima, Ordnung, Umwelt-
schutz und ländliche Entwicklung  

vom 17.01.2019 

 
öffentlich 
Top 4.1 Baumschutz und Baumerhalt 

18/SVV/0731 
zur Kenntnis genommen 

 
Herr Moninger (Bereich Umwelt und Natur) bringt die Mitteilungsvorlage ein und geht im Beson-
deren auf die Gefahren durch Umpflanzungen ein. 
 
Herr Jäkel kritisiert bezogen auf Baumverpflanzungen die Formulierung „Damit trägt diese Maß-
nahme langfristig nicht zu einer begrünten Stadt und zu den Klimazielen der Landeshauptstadt 
Potsdam bei.“ Diese Aussage sei ihm zu resolut. 
Er möchte wissen, ob für einzelne Fälle von Verpflanzungen nicht externe Firmen gesondert be-
auftragt werden können.  
 
 
Herr Moninger informiert, dass dies bereits gemacht werde. Es werden Verpflanzungen vorge-
nommen; es gebe nur keine Garantie, dass der Baum nach der Versetzung erhalten werden kann. 
Eine Umpflanzung birgt immer ein Risiko.  
 
 
Herr Lack verweist auf andere Kommunen, die für betroffene Bäume eine Risikoabschätzung 
vornehmen. Er plädiert dafür, zumindest für besondere Bäume trotz des Risikos einer Verpflan-
zung den Vorzug zu geben.  
 
 
Der Ausschuss für Klima, Ordnung, Umweltschutz und ländliche Entwicklung nimmt die Mittei-
lungsvorlage Drucksache 18/SVV/0731 zur Kenntnis. 
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